DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

REDACCION

Y ADMON. SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del muelle) Latitud N.: 28°, 28' 30" Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

o fallecido Maria Josefa Mandez:

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife

TELEFONO

Núm. 425

Inútil será atribuir a otra causa la presente debilidad de nuestra patria, que al liberalismo.

Al brutal despojo de la desamortización siguieron los violentos ataques la Iglesia y a los dogmas de la religión, y el desprestigio del clero empobrecido; recurso supremo inspirado por el mismo diablo, para cohonestar el delito. La propaganda sectaria apagó en los espíritus de las masas liberalizadas los esplendores de la fe, mató sus más nobles aspiraciones, y hasta la virilidad propia de la raza; y lue-go la corrupción de costumbres las hizo indiferentes a las gloria y al engrandecimiento de la patria. Desde que el monstruo de la impiedad derramó su emponzonada baba sobre nuestra nación, cambió ésta de carácter, al menos en la parte más inquieta de sus hijos.

Hay que renovarlo todo, dice el ilustre estadista Sr. Maura, y dice muy bien pero esta renovación hay que empezarla por las bases, y éstas no son otras que las ideas religiosas. Por lo tanto es necesario acudir a la Iglesia y al Clero en primer término, para devolver la salud a las almas enfermas e implantar la tradición en todo el engranaje y funcionamiento de la máquina social. Sin que por leso se diga como no faltarán farsantes que a los cuatro vientos lo voceen, que el Clero renuncia a los legítimos progresos de la inteligencia en la esfera propia de la actividad humana. Ahora acaba de soltarlo, aunque disimuladamente, el lorito D. Melquiades en su perorata de Granada, no obstante que el ambiente tradicional de la ciudad conquistada por los ínclitos Reyes Católicos se revela contra toda clase de heterodoxos, reformismos y ambiciones de despensa.

La reacción, la negra reacción, decía, Esto les asusta. No hablan ellos de corrupción y desbarajuste y libertinaje, secretos ideales que hoy informan la sociedad, liberalizada; por eso ella es tan feliz en los actuales momentos.

Para llevar a cabo la saludable reforma, es necesario restituir a la Iglesia y al Clero la influencia que, en mal hora para España, le escamotearon los ateos sin patria, y rodearla de los legítimos prestigios, que le corresponden por la altísima misión, que ejerce, la más útil y necesaria a la humanidad, y la por manera abnegada de ejercerla.

Esta clase burguesa, que ensoberbecida y ahita con los despojos sacrilegos de curas y frailes sembró en el pecho de los desheredados las primeras semillas de la impiedad y vació en sus almas sencillas el cuerpo de todas sus iras, y concupiscencias, llamábase antaño clase media, que dió a España hombres ilustres por sus talentos y virtudes, grandes santos, grandes sabios, literatos insignes, estadistas eminentes, y hasta famosos capitanes, que llenaron el mundo, con el ruido de sus inmortales hazañas. Ahora ya se ve, cómo se llama, y qué frutos produce; gentes, que, teniendo a la vista el peligro de la patria, consumen el tiempo en estériles discusiones, y en pláticas tan inoportunas como faltas de sentido práctico.

Se me dirá que todos estos conceptos están bien vulgarizados; mas no por eso hay que dejar de insistir sobre ellos, pues todo cuanto se repita en todos los tonos, y bajo todas las formas, es poco dada la magnitud del mal y la urgencia del reme- De Espectáculos dio que sólo puede venir mediante la repugnancia invencible hacia las libertades y democracías divorciadas de las doctrinas de Nuestro Señor Jesucristo, unico maestro insustituible para adoctrinar a las gentes y hacer con sus preceptos y enseñan zas la verdadera felicidad de la sociedad. Así se ven obligados a reconocerlo hasta la saciedad los apóstoles de la mentira con sus propagandas disolventes, y nocivas al bien común. Nuestro programa que no es otro que la política de Cristo, es necesario realizarlo, si ha de llevarse felizmente a cabo la renovación total de Espa-

Guerra a los embaucadores de las masas, a los explotadores de la Nación, a los electoreros que nos escarnecen con irrisorias soberanías que no tienen otra consecuencia que la para ellos efectiva del caciquismo.

Llámanse estos hombres patriotas, sin tener amor a la patria, y liberales, sin afición a ejercer actos de liberalidad, como se podian llamar instruidos, los que no han pisado las aulas de ningún centro docente o cultos los que invocando la Europa consciente, incendiaron templos y bibliotecas y desenterraron cadáveres y bailaron con ellos. Son lo contrario de lo dicen, para vergüenza de la raza.

Pedro GONZALEZ.

Academia - Preparación para carreras militares y clases particulares dematemáticas, porel Capitan de Artillería D. José Gómez Romeu. Informarán Jesús Maria 9.

La Agricultura y el Comercio

Segun una estadística reciente, por ca-da español que se dedica a la industria o al comercio, se dedican cinco a la agricultura. De algunas comarcas se puede decir que son industriales pero de España no se puede decir eso. España es predominantemente agricola.

En esa misma estadística se calcula que la cosecha anual de España pasa de cinco mil millones de pesetas. El dia que una mayor cultura del labrador le enseñe lo que ha prendido ya el de muchas nacio-nes de Europa, a hacer desaparecer el barbecho, a duplicar o triplicar muchas de sus producciones por un cultivo más intensivo y racional, y a poner en explotación por el saneamiento, mejoras, roturación o irrigación de terrenos hoy baldios o dedicados escandalosamente a cotos de caza, la cosecha anual de España pasará de los diez mil millones.

Ese venero de riqueza es la mina nacional, la esperanza de su engrandecimiento y de su bienestar material. Una equitativa y cristiana distribución de la misma daria a la población española una estabilidad, una satisfacción interior y un orgullo patriótico, que por ningún otro recurso podría ser producido.

Eso es un ideal realizable, y a su realización se propone colaborar el Secretariado Agrario. Mil detalles parecerá que acaparan su vida: él verá siempre delante de si la lucesilla de ese ideal que le servirá de norte y que impedirá que se entretenga y se extravle demasiado en el camino. Pero entre tanto, otros ideales más in

mediatos han de estimular su actividad. La agricultura no está representada ante el Estado. La mayor parte de los distritos rurales son hoy botin del cacique y de los Ministros de la Gobernación. Los electores son labradores pero no son ellos, sino los ladrones de sus votos, los que eligen a sus representantes. Aun dentro del régimen actual, eso es un inicuo despojo de soberania contra el cual la Agricultura tiene que mantener siempre viva y vibrante su protesta. Al robarle el voto al labrador, le escamotean su representación y la consecuencia inevitable es el olvido y el abandono en que el Estado lo tiene ¿Porqué

tolerar eso?. La Agricultura ha de intentar primero organizarse en Asociaciones; en esa primera etapa estamos hoy y el Secretariado Nacional traza su plan de propaganda y de organización para acelerar este primer trámite. Luego las asociaciones existentes que habrán esbozado ya sus anhelos federativos, buscarán el natural engranaje profesional, llegando todas, cualquiera que

sea su color, a una prudente inteligencia. La tercera etapa será la resurrección de la Agricultura como clase social, y como será la más numerosa, la más rica y la más austera, la Agricultura tendrá entonces la representación y la intervención que dentro del Estado le corresponde de justicia. Entonces no suplicará como sierva desdeñada; mandará como soberana. Y los que ahora le dan con el pie, soberbios, les servirán como siervos.

He ahí otro ideal de liberación, también remoto pero tambien realizable y hacia e cual hay que caminar. Pero y gentre tanto?

Severino AZNAR.

"SALAMBO"

De «novena maravilla del mundo» nos dicen los programas que calificó el literato D'Annunzio, la pelicula «Sa lambo que la Empresa del Parque Recreativo empezó a exponer al público en la noche del Miércoles.

No nos atreveremos nosotros a decir otro tanto, pero si podemos asegurar que en contra de la costumbre seguida en los anuncios siempre exagerados de nuevas películas, presentadas como sensacionales, esta de «Sadambé» como la de ¿Quovadis? es de la que merecen el calificativo de joya de la cinematografia.

Toman parte en su confección artistas de cuerpo entero que han dado a la obra la intensidad que requieren los papeles de interés.

El efecto escénico es sorprendente llegando a conseguir que el expectador olvide que se encuentra ante una pelicula y siga con avidez todos los detalles de la hermosa pelicula.

El lujo en trajes y decorados es soberbio y numerosisimo el número de personas que figuran en ella.

«Salambó» es un éxitode los mayores presentados por el Parque Recreativo a cuya empresa enviamos nuestra enhorabuena.

one en chi : unita L no R? nW.

(POR CABLE)

Lo del Rey Constantino

De Berna comunican con la natu ral reserva con referencia a noticias recibidas de Constantinopla, que la enfermedad sufrida por el Rey Constino, de Grecia, ha sido por una punalada, habiéndose tenido todo oculto por razones de política interior y exterior.

Adviértese que antes de anunciarse la enfermedad varios periódicos se ocuparon del descubrimiento de un

atentado contra el Rey. Afiaden las mismas noticias que al Rey se le han hecho dos operaciones.

El caso del Lusitania

Despachos de Washington dicen que las notas de los Estados Unidos a Alemania por el caso del Lusitania será cortés y enérgica.

En ella se preguntará a Alemania si se propone hacer caso omiso de los derechos de gentes y costumbres internacionales.

Eu el caso de que la nación germana consteste con evasivas o desoyendo las observaciones yanquis, quedarian rotas las relaciones diplomáticas con la misma.

Un mercante a pique

Telegrafian de Londres que el vapor inglés «Shildich» ha sido torpe deado y en el mar del Norte, ain que al ataque precediera ningún aviso. Perecieron ocho tripulantes.

Exitos alemanes

Los comunica el cuartel alemán segun el siguiente parte de la Nordeich:

En Bischoute hemos derribado un avion de los aliados, así como tam biéa hemos recuperado la posición de la azucarera en Souchez.

En en frente oriental cerca de Li bau ha habido algunas escaramusas favorables a nuestras armas.

En la región de Szawle aprisionamos quinientos rusos. En el sur del frente oriental asaltamos dos fuert sal sur de Przemyls.

Eche Vd. rusos

Durante el mes de Mayo el total de prisioneros que hemos hecho en el frente oriental asciende a 630 oficia les y 268 870 soldados; además nos apoderamos de 251 cañones y 576 ametralladoras.

Asciende el total de prisioneros rusor en todo el frente oriental durante el pasado mes a un millar de oficiales y 300.000 soldades.

Turcos a pique

Uu telegrama de Londres dice que los submarinos ingleses han echado a pique a dos transportes turcos que llevaban tropas, en el Mar del Mármara, amond me! albeit per atte per

La fiesta de la flor Madrid, 3-5'30.

Con extraordinaria animación y sin que ocurrieran incidentes se ha celebrado la fiesta de la flor-

Los Rayes y personajes que transitaron por las calles donde se efectua ba la fiesta fueron saqueados por las señoritas que formaban las comisio nes.

De un Consejo

El Sr. Dato nos informa que en el Consejo ú timo se acordó enviar instrucciones a los Gobernadores todos para que impidan la celebración de reuniones y manifestaciones que exterioricen opiniones y sentimientos relacionados con la guerra e igualmente eviten que en los periódicos se hagan comentarios que pudieran ser motivos de protestas o incidentes des Bagradables, Du thagining Li oh eon

Asimismo en el Consejo se autorizó al Sr. Dato para que presente el proyecto acerca de la intervención civil M. Quesada. en los Ramos de Guerra y Marina.

Se aprobaron el proyecto sobre percibo por los cabos y contramaestres de la armada de los premios de reenganche; los de reparación de varias carreteras, el de aplicación de la ley de ep'zootias, para evitar la propagación de estos padecimientos en los Circular a los Gobern.sobanag

Por los tubercolosos

También se aprobó el concerniente a las sales potásicas y otros de escaso interés.

Lo que dice «La Tribuna»

«La Tribuna» recoge los insistentes rumores que circulan de que en el domicilio de un exministro liberal se han reunido varios compañeros de este, para estudiar el proyecto de posibilidad de la formación de un gabinete nacional para intervenir en la guerra a favor de los aliados, quienes parece que han hecho proposicio nes concretas sobre las compensacio nes que nos darian. En noisavele al

Afiade «La Tribuna» que en ese gobierno nacional que quiere formar se entrarían las personas de más re lieve politico.

Dice también que los ataques que el «Diario Universal» lanza contra el Presidente del Consejo se relacionan con el éxito de aquellos trabajos.

Manisestaciones de D. Melquiades Alvarez

El «Boletín» de la secretaria general del partido reformista ha publicado las siguientes manifestaciones de don Melquiades Alvarez.

«Satisfechos por el éxito del acto de Granada, preparemos ahora otro importante «meeting» en Alcoy. Habrá de celebrarse a primeros de Junio cuando podamos recoger otras mani festaciones que para el mes corriente se anuncian. Esperamos oir la voz de las derechas, representada por Váz quez de Mella. Mantendremos todas nuestras afirmaciones, evolutivas y prudentes en cuanto a los procedi mientos, pero muy radicales por lo que se refiere a los principios, dis puestos como estamos a combatir contra los enemigos de la libertad, y a impulsar enérgicamente el progreso de nuestra Patria.

Insis iremos en afirmar la personalidad vigorosa del partido reformista, que no ha de confundirse jamás con ningún otro, aunque se halle decidido a cooperar con un absoluto desinterés a toda empresa sinceramente liberal y democrática, que ponga su pensamiento en la regeneración politica de la Nación española.

Exámenes un programas rend

181 ab o al (Continuación) ab sodo

Física y Química. - Notables. - Eulalia Rabanada, Manuel Santaella, Juan de la Rosa, Adolfo Torres Martin y Manuela Rodriguez. Aprobados. -Eorique López Bello, Eloy Delgado, Fernando González, Ramón Inoyet, Ignacio Rodríguez, Francisco Delgado, Antonio Junco y Regino Sosa.

2.º curso elemental.

Inglés 2.º curso. - Sobresalientes: José B. Toledo y Juan B. Toledo; No tables: Willian Friend Martin y Miguel González Quesada; Aprobado: Pedro R. Bello.

Historia Natural. - Notables: José y Juan Toledo; Aprobados: W. Friend, M. Quezada y P. Bello.

Zaquigrafía y Mecanografía. - Nota bles: José Toledo; Aprobados: Juan Toledo, Willian Friend, M. Quezada, P. Bello, Raul Sacramento Pérez, Jerónimo Alazón y Jesús Cascajo.

Geografía comercial universal y en particular del imperio de Marruecos. Sobrsalientes: José Toledo y Juan To ledo (ambos M. H.); Notables: Miguel Quesada, P. Bello; Aprobados: W. Friend, R. Pérez y J. Alazón.

Teneduria de libros: Sobresaliente: José Toledo; Aprobados: Juan Toledo y M. Quesada.

Derecho mercantil: Sobresalientes: Jesé y Juan Toledo (M. H.) Aprobado:

Legislación de Aduanas, Sobresa. lientes: José y Juan Toledo; Aprobados: M. Quesada.

SU ALCANCE

Con motivo del bombardeo de Dunkérque a grandes distancias, se ha puesto a discusión en la prensa de los países beligerantes, y en la nuestra, hasta donde alcanzan los grandes canones que poseen los poderosos pue. blos en lucha y el alto grado de precisión que a sus disparos se puede sconceder.senceled sencem eschneiv

Como quiera que esta discusión se ha apasionado, como es natural, entre la prensa extranjera sobre si el cañón inglés o alemán valen más o menos, no podemos dar mucho crédito a lo que aseguran ni uno ni otro de los países en lucha, y buscaremos nuestros datos en la artillería de los paises neutrales.

Entre los países neutrales, el que tiene artilleria gruesa más potente son los Estados Unidos; vamos a estudiar su artilleria. Tamor sago colid

Y notemos de paso que, para marchar a la cabeza de la artillería de grandes calibres, que es la más difícil de fabricar, se precisa tener una industria muy potente, como les pas i a Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos danolle segistica ne secon

En la revista que pablica nuestro Estado Mayor, titulada «Información militar del extranjero, en el cuaderno del mes pasado trae un estudio de todos los cañones de grandes calibres usados en los Estados Unidos, copiado de «Army and Navy Journal» número 2 638.

En dicho estado se estudian los cafiones de costa y los de marina, y, según expresa, el alcance de los cañones de costa varia desde 12 kilómetros, el que menos, hasta 21 kilómetros, el que más, con ángulos de elevación que no exceden de 15 grados, o sea sin forzar el alcance, puesto que, tirando con 45 grados de elevación, se alcanzaría mucho más. Verdad es que para esto seria preciso que la cureña estuviese construída para poder aguantar en sentido inclinado el retroceso del cañón.

El promedio de alcance, con ángulos moderados de 10 a 15 grados, es de 18 kilómetros agras atusmans!

Respecto a los cañones de la marina de grandes calibres, oscila el alcance, con áugulos de elevación de 15 grados entare 20 y 23 kilómetros. También figura: el último, un cañón de 12 pulgadas, que tira un proyectil de 1.000 libras, con un ángulo de elevación de 45 grados a 32 kilómetros y medio; verdad es que hay una nota que dice que no se usa este disparo, pero, por lo menos, se ve señalado a un disparo el enorme alcance de 32 kilómetros que hace verosimil el bombardeo de Dunkerque tal como lo

cuentan. as but pirrees eb Respecto a la precisión de los tiros a grandes distancias, nos referiremos a una científica discusión que sostienen en el . Memorial de Artillería Español», dos ilustrados capitanes, y conforme con la opinión de uno de ellos, mi querido amigo y pariente el capitán Solapo, copiaremos lo que en el número del referido «Memorial» dice, después de estudiar varios bombardeos de esta guerra, y es lo que Bigue:

«Resulta que a 18 kilómetros y medio (diez millas), la artillería naval puede, no sólo bombardear puertos, sino baterias terrestres de alcance inferior, y, aunque esa distancia no sería constante, y a veces disminuiría, siempre fué indudablemente muy superior a los 12 kilómetros, a que, como maximun, considera posible el capitán R. el tiro de los barcos contra las baterías. Todo ello confirma la probabilidad de bombardeo de poblaciones y arsenales a distancias, no ya de 16 y 18 kilómetros, sino de más de 20. ¿Se harán en la presente campaña? El tiempo lo dirá.

En efecto, el tiempo parece que le ha dado la razón al ilustrado amigo y compañero.

Y, hablando de Dunkerque se vienoa la memoria nuestra derrota de las dunas de Dunkerque, donde, peleando contra franceses e ingleses, dice un autor que quedaron enterrados los pocos que quedaron de nues-

tros Tercios después de Rocroi. Dunkerque y Gravelinas eran nuestros. En aquellos lugares se hundie1991 | military |

Sebastián Mantilla.

La procesión del Corpus

En esta ciudad

Solemnísima resultó la procesión que salió ayer de la parroquia Matriz.

A las 5 y media las tropas cubrieron la carrera que había de recorrer Jesús Sacramentado.

A las seis ya estaban reunidas en la espaciosa Iglesia todas las Hermandades y Congregaciones religiosas tanto de aquella parroquia como del Pilar y San Francisco.

A dicha hora salió la procesión, que cada año va resultando más sun-

tuosa y ordenada.

Numerosisimos católicos acudieron ayer a dar público testimonio de su fe, dando guardia al Señor que se dignaba recorrer las calles de su ciudad, para ir derramando sus gracias y bendicionss.

Las autoridades civiles y nutridas comisiones militares asistieron a la procesión.

El trayecto que recorrió la Sagrada Forma estaba muy concurrido,
viéndose muchos balcones y ventanas
engalanados con vistosas colgaduras
e invadidos de señoras y señoritas
que arrojaron flores al Señor; acto
imponente que nos subyugó grandemente porque con esas demostraciones vienen a demostrarnos que el espíritu católico en este pueblo está cada día más pujante y vigoroso.

En La Laguna

La animación que desde las primeras horas de ayer se notaba en el público para tomar los tranvias y trasladarse a la vecina ciudad, así como
los muchos viajes de coches y automóviles hacian presumir un día solemne en La Laguna, que desde hace
algunos años rinde también a Jesús
Sacramentado el homenaje de sus
flores en artísticas alfombras como
las que han dado justa celebridad a
la encantadora Villa de la Orotava.

La Laguna presentaba un animadisimo aspecto, siendo extraordinario el número de forasteros que recorria las calles que se encontraban alfombradas.

Las de la Carrera y San Agustín estaban completamente cubiertas, y sin perjuicio de ocuparnos más detaliadamente de todos, hemos de hacer mención de la que recordamos frente a la casa de nuestro distinguido amigo don Ramón de Ascanio, en la que se destacaba la imagen del Sdo. Co razón de Jesús, y que era calificada por los inteligentes como de las más notables y artísticas.

Frente a la casa de don Miguel Me lo había otra que llamaba poderosamente la atención por la originalidad del dibujo que representaba un caliz que arrojaba rayos de amor y de paz sobre las naciones beligerantes perfectamente representadas.

Frente al palacio de nuestre ilus trisimo Prelado hallábase una que ostentaba entre una orla de bandera española, el escudo del Obispado.

La calle de la Carrera lucia muchas algunas muy bien hechas entre las cuales estaban las que hicieron los Exploradores de la vecina ciudad y el café «La Valenciana». El Casino hizo una muy preciosa que cubria toda la fachada del edificio.

Desde la calle de Núñez de La Peña, a la plaza de la Concepción había algunas de mucho mérito. Algunas formadas de aserrin lucian artísticos y complicodos dibujos. Frente a la casa de don Domingo Castro se construyó una que fué do las alfombras más admiradas.

lotwina al oeste de Galitzia, pero fueron rechazados.

El número total de prisioneros hechos, durante el mes de Mayo de 1915, a los rusos por los austro-alemanes, asciende a 863 oficiales y 260.869 soldados, y el de cañones y ametra-lladoras capturadas, a 251 y 576 res-

Desde la Plaza de la Catedral a la del Adelantado destacábanse las colocadas frente a las casas de los señores Colombo y Doña Dolores Quintana.

También oimes hacer grandes elogios de las confeccionadas por los sefiores Cambreleng, que representaba un canastillo de flores, D. Juan Ascanio y D. Isaac Cabrera.

La procesión fué un triunfo hermosísimo arroján lose al paso de la Sagrada Forma desde los balcones y ventanas lluvias de flores, delicada manifestación de amor de un pueblo cotólico al Señor de los señores.

R, Walls,

Sombreros para señoras

Se recibieron elegan isimos sombreros adornados en el gran taller de la calle Doctor Allart (antes Sol) número 55.

También ofrece un surtido grande de fantasías, formas, flores y demás adornos última novedad para sombreros.

Se reforma a máquina los sombre os de paja.

Precios muy económicos.

Nuestra información (POR CABLE)

De la Peninsula

Funerales

Madrid 3-14,30,

Por el alma del General Azcárraga se celebrarán el viernes de la próxima semana.

Defunción

En Alhama de Aragón ha fallecido repentinamente el señor Requejo, ac tual Presidente del Tribunal de Cuentas del Reino.

Por los tubercolosos

La recaudación obtenida en la fiesta de la flor asciende a más de 100.000 pesetas. Todavía falta que entregar algunas cantidades ofrecidas.

Circular a los Gobernadores

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, ha manifestado que cumplimentando acuerdos del Consejo de Ministros celebrado ayer tarde, ha dirigido una circular a los Gobernadores, encareciéndoles impidan manifestaciones sobre la guerra.

Desórdenes en Asturias

También ha facilitado el ministro de la Gobernación un telegrama del Gobernador de Asturias comunicándole que con motivo de pe sistir los tahoneros de Lamas de Langreo en la elevación del precio del pan, se han declarado en huelga los obreros de aquella población. Han sanqueado algunas tahonas.

El número de huelguistas asciende a 4000.

Los ánimos se hallan excitados y no trabajarán hasta que obtengan el abaratamiento del pan.

El Gobernador marchará al pueblo con objeto de informar al Gobierno. El Felguera ha repercutido el mo-

El Felguera ha repercutido el movimiento intentando asaltar una casa de comercio cuyos dueños se defendieron a tiros, resultó un herido.

En San Martin un grupo recorrió las calles en señal de protesta. El vecindario se halla excitado con motivo de la llegada de emisarios procedentes de Lama.

De Marruecos

Un despacho oficial de Tetuán da cuenta de que la Mehalla del Jalifa en un servicio de descubierta efectuado en Yzar Duy fué tiroteada, resultando un cabo y un askari muertos, y un artillero y dos askari heridos.

De Austria

Parte oficial

Madrid 3-20,45.

En Oriente

Comunican de Viena que según noticias oficiales, los rusos han repetido sus ataques al Este del río Sam, siendo rechazados con pe didazas.

Eq el frente, al norte de Przemyls, hemos asaltado dos obras de fortificaciones asegurando el terreno ganado.

Al sur de Dine ster progresaron nuestros ataques. Hemos asaltados las posiciones rusas situadas entre Strij y Drecbitnyks.

Fuerzas importantes de los moscovitas atacaron nuestras lineas en Solotwina al oeste de Galitzia, pero fueron rechazados.

El número total de prisioneros hechos, durante el mes de Mayo de 1915, a los rusos por los austro-alemanes, asciende a 863 oficiales y 260.869 soldados, y el de cañones y ametra-lladoras capturadas, a 251 y 576 respectivamente. La cantidad cogido de material de guerra es enorme Basta decir que solamente uno de los Cuerpos de Ejército que opera en los Cárpatos se apoderó de 8.500 bajas de cañón, 42 millones de balas de fusil y 32.000 rifles.

En Italia 2 Shipat

En el teatro de guerra italiano todas las empresas del enemigo han resultado hasta ahora sin éxito.

Los italianos han bombardeado con cañones de grueso calibre la planicie de Davarone en el litoral. To dos los ataques del enemigo fueron rechazados con grandes pérdi!as.

En Pola un dirigible italiano arrojó bombas. Solo cuatro hicieron blan-

El bombardeo de Montfalcone ocasionó algunos daños materiales y un herido.

CAMBIOS

SOLARES

Se venden en la Rambla 11 de Febrero. Informará Enrique R'chardson. Teléfono n.º 3.

Fiesta de cultura

Festival que la Escuela nacional de niñas núm. 10 tiene organizado para llevar a efecto en el «Parque Recreativo» el próximo domingo 6 del corriente a las 3 de la tarde con arreglo al siguiente programa:

1.º Estreno de un Himno a la Bandera Española, de Doña Fidelá Diaz Yanes con música de D. Temístocles Diaz-Llanos, cantado por las niñas de dicha Escuela.

2.º Lectura del diálogo del Quijote entre Sancho Panza y Teresa Panza por las discipulas Petra Bargas y María Josefa Méndez.

B.º Representación de una pequefia comedia titulada «Un régalo a su madre», escrita de exprofeso por la referida maestra que interpretarán las alumnas Carmen Tello, Consuelo Luque, Angela Cabeza, Concha Ar mas y Julia Delgado.

4.º Poesías de D. Nicasio Alvarez de Cienfuegos, leidas por la discipu la Petra Borges.

5.º Monólogo «El Estudio» de la referida profesora, por la alumna Concha Armas.

6.º Diálogo «No se deb» estudiar sin comprender lo que se lee» de la misma maestra que interpretarán las niñas Julia Delgado y Petra Borges.
7.º Entrega del premio a la alum-

na Petra Borges.

8.º Discurso de Doña Fidela Diaz
Yanes sobre «La importancia de la
instrucción de la niñez».

9.º Cantos escolares, propiedad de dicha Escuela y música de D. Josè Pastor.

A este acto han sido invitados las Autoridades, padres de las alumnas y demás personas amantes de la instrucción de la nifiez.

Molestias de la dentición.

Su curación.

La Prueba

meros dientes, se le cubrieron la cara y el cráneo de una erupción que le causaba un gran desasosiego a causa de la natural picasón y era muy dificil hacerle dormir. La Emulsión Scott pronto dió cuenta de sus males; la erupción se le secó desapareciendo al poco tiempo y posteriormente ha echade el resto de los dientes sin dificultad alguna."

GREGORIO GONZALEZ.
Oropeea (Toledo) 1º. Febrero 1914.

LA RAZÓN



Emulsión SCOTT

que es la que lleva en la envoltura la Marca de fábrica del hombre con el pescado.

Una muestra gratis le será envisda por D. Carles Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para si franques.

Esta es la "EMULSIÓN SCOTT" legitima, preparada por Scott & Bowne, Ltd., en su laboratorio, calle Valencia, 333, Barcelona, bajo la dirección del Gdo. Dr. Rafael Moore.—Farmacéutico.

De venta en todas las buenas farmacias del mundo. Representante: Juan E. Cermeño, Santa Crus de Tenerife.

En la Unión de Damas de Madrid

Recientemente ha dado en Madrid el Sr. D. Carlos Luis de Cuenca acerca de «La Elegan ia», una notable conferencia en la «Unión de Damas Españolas» que ha sido muy elogiada.

La Epoca escribe acerca de ella:

«La elegancia—dijo—es la idea de
lo bello, de lo agradable, de lo simpático; pero no todo lo que reune estas
cualidades es elegante.

La elegancia se da en todos los reinos de la Naturaleza; un toro es un animal hermoso, pero sin elegancia; en cambio, el caballo es elegante de formas y de movimientos. El cisne es elegatisimo, y el pavo es lo más antielegante de la creación.

La descripción de este último ani-

mal, hecha con gran ingenio, fué escuchada entre risas del público.

«En el reino vegetal, una dalia, por ejemplo, es bonita, pero no elegante; una rosa da siempre la idea de la elegancia.

En las obras de los hombres ocurre lo mismo. Un templo egipcio será grandioso, pero carece de la elegancia de las catedrales cristianas.»

Separa el concepto de elegancia de los de moda y lujo, haciendo una ingeniosisima crítica de las ridiculeces que impone muchas veces la moda.

Se ocupó del guardainfantes, aludiendo al retrato de la Infanta Maria Teresa de España; de los «paniers de las damas de la Corte de Luis XVI, de la crinolina, del mirifiaque y del polisón, para deducir que la moda no tiene estética, sino novedad.

No excluyó a los hombres en sus sátiras contra las ridiculeces de la mo da; «pero hoy—añadió—, en la república de la sastreria, se ha impuesto la igualdad y la fraternidad».

«Respecto del lujo—dijo—, carece de la simpatia de la elegancia. e inspira menosprecio cuando se sacrifica a él el bienestar de una familia.

La verdadera elegancia—terminó diciendo implica una gran sencillez. Recordad el ejemplo de un hombre anciano, espiritualizado hasta el punto de que la materia estaba reducida a lo preciso para encerrar el espiritu, sencillamente vestido de blanco, sin nada que denotase su Realeza, y sin embargo, aquella sourisa, aquella mi rada que irradiaba luz, hacia exclamar: «¡Qué Santidad tan elegante!» Era el Papa de recuerdo imperecedero, Loón XIII»

Colegio Académico

DE PRIMERA ENSEÑANZA

Inscrito el 1904 en el Instituto General y Técnico

CANARIAS

En este colegio, muy afamado por la prontitud de la enseñanza racional se explican y enseñan: la Gramática analítica por composiciones literarias; la Aritmética aplicada por sencillos procedimientos de cálculo; la Geometria indicada a la Agrimensura y Arquitectura; la Geografía, en prácticas gráficas y situaciones trazadas y cal culadas por los alumnos; la escritura en carácter inglés por procedimientos particulares que permiten mejor en MUY POCOS DIAS un mal tipo de letra, etc., etc., todos los conocimien tos adecuados a las necesidades comerciales y la Teneduría.

Las clases de inglés y francés, en

Especialidad en la enseñanza del latin.

Razón: Pedro Rodríguez, accidentalmente en la calle de Cairas oo, núm. 3.

Libros y Revistas

El Iris de Paz.—El último número que hemos recibido trae entre otros los siguientes trabajos:

La Grande Obra.—Política católica.—
¡Oh, lengua de fuego!—Canción a María.—Ojeada sobre la semana.—De las
misiones de Guinea.—Florilegio mariano.
Unión Ibero Americana.—El número

de esta revista correspondiente a abril

trae el siguiente sumario:
SUMARIO. — Grabados: Dr. Feliciano
Viera, nuevo Presidente del Uruguay.—
Excmo. Sr. D. Carlos Meléndez, Presidente de la República de El Salvador.—
Argentina: Casa particular en Buenos Aires.—Dr. D. José Ingegnieros, ilustre psiquiatra y criminólogo argentino. — Perú: llamas cargadas.— Vistas de España: La Catedral de Burgos.—República Argenti-

na: Plaza de Salta.-Haití: Una calle de

Puerto Principe. TEXTO: Noticias de España (Discurso de S. M. el Rey; Mariano de Cávia, enfermo; Comercio exterior en 1914; Para el Centenario de Cervantes; Reforma en la lista de Correos; La industria siderúrgica). - Las dos industrias, por José Echegaray. - Del Uruguay: Programa del nuevo Presidente. - Viaje del General Reyes por España.-Plegaria (poesía), por Delmira Agustini.—La riqueza española y la guerra, por César Cervera Cerezuela.-La República de El Salvador: Nuevo periodo presidencial de 1915-1919; Entrega del mando; D. Carlos Meléndez, por F. J. Rivas. - Por España. - Americanos ilustres: José Ingegnieros, por Alejandro Navas G.-Impresiones de un pensionado español: Intereses historicos: América, Colón, por José M. Fontela.—Concurso para una novela americana - El aguila y la hoja (poseia), por Santiago Argüello.-El au-sentismo, por Italo Luis Grassi.-El Congreso de neutrales: Iniciativa diplomática de Venezuela, por José Maria Barreto.-Un discurso de D. Quijote en manos de los soldados.-Literatura argentina, por Emilio Alonso Criado. - IV Centenario del descubrimiento del Pacífico: Catálogo de la Exposición celebrada en el Archivo General de Indias en 1913 y 1914, por Pedro Torres Lanzas. - Anales de la Escena española desde 1701 a 1750, por Nárciso Díaz de Escovar.-Libros nacionales y extranjeros, por Antonio Balbin de Unquera y M. Valdemoro.-Giro postal hispano-americaco.-Biobibliografía, por Ma-

rio Méndez Bejarano.—Anuncios.

America Latina: Hemos recibido el nú-

mero 3 de esta revista que se publica en Londres redactada en español.

Trae además de numeroso texto de política aliada varios grabados entre estos algunos del vapor «Lusitania» y un retrato de S. E. el Cardenal Amette, Arzobispo de París, que sirve de portada.

Espárragos Trevijano Se prefieren a los frescos

Noticias

SE VENDEN MUEBLES Mendez Nuñez-II.

Noticia interesante. — Creyendo con ello causar una verdadera satisfacción a los numerosos suscriptores de la importante Sociedad de Previsión «La Matual Franco Española» tenemos sumo gusto en poner en su conocimiento y del público en general que por R. O. del Ministerio de Fomento de 9 de Abril del corriente año ha sido autorizada la Sociedad para efectuar préstamos a los suscriptores con garantía de las pólizas.

Es tanto más plausible esta disposición ministerial, toda vez que con ella se arrancarán algunas víctimas de las garras de la usura.

Instituto de desinfección.—Estado numérico de los servicios sanitarios practidados por el mismo durante el mes de Mayo de 1915, en la Inspección municipal de Sanidad: del Distrito Norte: Por enfermedades 3, por traslado de domicilio 42, en la urbe 53 ropas esterilizadas, bultos 524, incineraciones 1, total de operaciones, 693

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas

(EN LIQUIDACIÓN)

Cumpliendo acuerdos tomados por esta Sociedad, se anuncia al público la venta al contado de los bienes que a continuación se detallan, en efectivo metálico o con inclusión de acciones de esta misma sociedad, y aquellas ofertas que se juzguen admisibles por los liquidadores, servirán de base para una subasta pública que se anunciará en la prensa de esta capita'.

FINCAS URBANAS.—Una casa de dos pisos y jardin en la calle Viera y Clavijo número 50 (esquina a Jesús Maria); costó pesetas 54.000.

Una casa en la calle de Numarcia número 39 esquina a «25 de Julio», de dos pisos; costó 29:000 Ptas. Una casa que linda con la anterior en la

citada ca'le de Numancia número 37 de dos pisós; costó 29.000 pesetas. Una casa calle de Can^ol s Bajas núme.o 6, de dos pisos, con un gran jardin de entra-

das directas a la calle; costó más de 50 mil Ptas, sin el valor del folar.

FINCAS RUSTICAS.—Una finca en Salamanca chica, con una superficie de 14.634 metros cuadrados, que cortará la projongación de la calle de Salamanca, principiada a desmontar, con acoptos de piedra y tierra cernida, con una casa para guardas y muy propia para fabricar una barriada. Se han vendido terrenos en los alrededores a razón de cinco y media pesetas metro cuadrado, pero se estudiarían ofertas por la totalidad

de la finca a precios inferiores.

Una finca llamada de Chorro, que mide 2.777 metros cuadrados, con casa y estanque, situada en la prolongación de la calle de Méndez Núñez entre las de Ferrer y Santa Rosalia, costo pesetas 27.780.

Una finca llamada «El Velodromo», situada en la intersección de la calle de los Campos y del Camino de los Coches, de una cabida de 10.000 metros cuadrados aproximadamente, con casa, hornos, tinglados etc.; costó pesetas 55.000. Otra finca «Casalón», comprendida de Po-

niente a Naciente, entre el Camino de los Coches y la calle de Méndez Núñez, y de Norte a Sur, entre la calle de los Campos y la finca del Sr. Giralda: mide unos 23 mil metros cuadrados y comprende almacenes y hornos. Vale 112.500 pesetas.

Una finca de unos 4600 metros cuadrados

situada en la intersección de las calles de Numancia y Méndez Núñez, al poniente de esta última. Vale 45.200 pesetas. Una fiaca de unos dos mil metros cuadrados situada entre las calles de Numancia,

Camino de los Coches y finca del señor Giralda. Vale 15.000 pesetas. Una finca, resto de la llamada «La Tosquera», que comprende las calles de Costa

Grijalva y Jesús María.

SOLARES.—Uno de 1,260 metros en la calle del Pilar esquina a Méndez Núñez que comprende unos grandes almacenes y una casita. Vale con lo edificado 18.500 pesetas.

Otro en la calle de Méndez Núñez que comprende una huerta situada detrás de los

citados almacenes y que mide unos 548 metros. Vale 4.000 pesetas.

Otro solar en la calle de «25 de Julio» número 16, con muros aceras y medianerias.

Vale 6.500 pesetas.

BIENES MUEBLES.—Un motor de 7 caballos, transmisión completa, prensas para ladrillos y baldosas, parrilas, carretillas, vagonetas, etc., existentes en el taller del Velodromo.

Herramientas y enseres de construcción, madera de varias clases y viguetas de acero dulce y otros materiales de construcción.

Papel de arrimo y numerosos artículos de ferreteria.

Una caja de hierro, maquina de escribir «Empire» y de calcular Brunsviga, mesas y otros objetos de escritorio, usados, Para más detalles dirigirse a las oficinas

Para más detalles dirigirse a las oficinas de la Sociedad, calle de Alfonso XIII número 61, de 3 a 5 de la tarde.

Las proposiciones, que se recibirán hasta el 15 de Junio próximo, deberán dirigirse por escrito a la Comisión Liquidadora, en el citado domicilio y podrán contener no sólo ofertas por fincas enteras, sino también por lotes de las mismas, prefiriéndose naturalmente las primeras. También pueden hacerse ofertas por menores precios de los indicados, las que serán objeto de estudio por par-

te de la Comisión liquidadora. Santa Cruz de Tenerife 19 de Mayo de 1915.

CORSE "NATTY" ELEGANTE - LAVABLE - HIGIENICO

Una señora lava continuamente su ropa interior. ¿Porqué no lava su corsé, prenda más interior que otras que dá a su lavandera? TODA SEÑORA ELEGANTE GASTA CORSÉ BLANCO. Porque no se transparenta con blusas finas y contraría su gusto comprándolo de color para evitar lavarlo.

El corsé NATTY lavable solo se fabrica en blanco y crudo.

De venta: Camisería New - England 3, Plaza de la Constitución, 3

THE GUARDIAN SURANCE Co. L'I'D. de LONDRES FUNDADA EN 1821

(Compañía Anónima de Seguros contra incendios)

Agentes generales para las Islas Canarias: HAMILTON Y CIA.

(Esta Agencia ha sido traspasada a partir del I.º de Junio de 1915 a los Srs.Hamilton y Cia.de común acuerdo con el agente anterior D.Alfredo Williams)

AVISO

Pongo en conocimiento del Comercio de esta Capital que no me hago responsable, en ningún modo, de las déudas que contraigan en él, los tripulantes de mi buque. Juan Kroeger

Capitán del trasatlántico «Cap Ortegal».

Hierdurch zur allgemeinen Kenntnis, dasssich für etwaige Schuldenseitens der Mannschaftmeines Schiffesin keiner Weise aufkomme. - Johann Kroeger. Kapitan des Postdampfers «Cap Ortegal».

> Afecciones nerviosas y del corazón, Neurastenia, Falta de fuerzas, Disnea ó Asma Debilidad nerviosa. & : : : :

KOLA ESPINAR

GRANULADO

Depositario exclusivo para la venta al por mayor en todas las Islas Canarias, Don Gaspar Meléndez.-Droguería-Triana 70 y 72-Las Palmas. Venta: Farmacias y Droguerias.

Teneduria de Libros - Cálculo Mercantil Correspondencia Comercial Enseñanza práctica, bajo la dirección de D José M. Delicad

Oficial 1.º del Banco de España Clase general y clases particulares

Ofreciéndose también este señor para todos ios trabajos relacionados con la Contabilidad.

CONSOLACION, 27

En el depósito de tabacos de «La Favorita» se ha recibido la nueva marca «Modernistas» elaborados solamente con tabaco habano, en papel zig zag y vitela

El que los prueba una vez sigue fumándolos, pues sin duda es lo mejor que se ha fabricado.

De venta en el depósito Cruz Verde 21 y en todos los mejores establecimientos.

Se venden

10 cajas de galletas finas en latas de una libra.

Pueden verse en el escritorio de Don Jacobo Ahlers, Marina 31.

DEPILATORIO MERVEILLE, suprime instantaneamente el bello y hermosea la piel. Toda señora puede embellecerse con su aplicación

PINILIOS

Servicio de las Antillas y del Brasil Plata, durante el mes de Junio de 1915.

VAPORES

FECHA DE LLEGADA Conde Wifredo Junio Balmes Principe Asturias Un vapor Infanta Isabel

Coruña HAB NA y escalas Buenos Aires (por Las Palmas) Habana y escalas Barcelona (por Palmas)

DESTINOS

Estos vapores hacen sus viajes directos a los referidos puertos, para donde admiten carga y pasajeros.

Agente, Antonio Cabrera de las Casas.

Oficinas: calle de Caudelaria, número 23 (cerca del muelle principal.) NOTA.—En virtud de la fijeza en las escalas de los buques de esta Compañía, las notas de carga deberán presentarse la vispera del dia de salida de los mismos.

Este vicio no es más que

nuestra ruina.

Podeis curaros radicalmente

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este viclo aún contra de su volunted. Una inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada para devolver la paz a las fami-

lias; es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades, y puede ser sumini-trada con alimentos sólidos o bebidas sin conocimiento del intemperante. El Poivo Coza, es el mejor remedio o antidoto que se conoce en el mundo.

Existen dos formas: la cura secreta que se administra sin que el paciente se de cuen-ta de ella y la cura voluntaria, ambas fáciles de tomar. El Polvo Coza se puede tomar en café, licor, cerveza, agua o alimento, sin

saberio el bebedor. Teniendo a su alcance tan prodigioso medicamento para la cura radical de la borrache-ra, debe curarse y evitar la consecuencias desastrozas de tan terrible enfermedad. Es mu-

cho más barato curarse que seguir tomando. El Polvo Coza se garontiza como inofensivo. ¿Quereis ahorraros dinero y disgustos? Escriban pidiendo informes, que lo envia gratis o dirigirse persona mente a

Avelino González, Santa Rosalia, 41,-Santa Cruz de Tenerife.

Depilatorio "Merveille"

SUPRIME EL VELLO INSTANTANEAMENTE

Es higiénico, dejando la piel suave y fresca Es de efecto seguro, desapareciendo absolutamente todo el vello Su aplicación es agradable por delicada que sea la piel,

incluso teniendo erupciones Se garantizan estas cualidades Probarlo es adoptarlo para siempre

Precio 4 pesetas

De venta, Droguerías Filpes, Espinosa y Camiseria "New England" Barreto Hermanos, (Laguna). - Francisco Duclos González, Orotava. - Francisco Gómez Ibañez, Puerto de la Cruz.

Concesi nario exclusivo José María Varona Santa Cruz de Tenerife

SOCIEDAD NAVEGACION É INDUSTRIA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores ATLANTE REINA VICTORIA, DELFIN y HESPERIDES, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.

SEIS viajes cada mes, saliendo de Tenerife los días 1 ó 2, 8, 13, 23 y 28. PARA CADIZ (VIA LAS PALMAS)

Vapor HESPERIDES, capitán López, los días 1 y 17. PARA CADIZ Y SEVILLA

Capitán Maestre, los días 8 y 23.

PARA CADIZ Vapor ATANTE, capitán Bachs, los 13 y 28.

Lucheronsini aci PARA LAS PALMAS Los días 4, 9, 17, 19 y 24 á las 10 de la noche y el día 1.º á las 10 de la mañana. PARA SANTA CRUZ DE LA PALMA

Vapor HESPERIDES, el día 15 á las 9 de la noche. AGENTE, J. A. BRAGE, Cruz Verde, 24

Estos barcos atracan en todos sus viajes al muelle de Cádis.

Compañía inglesa de seguros

Dibuyos especiales en disecta-Marítimos, de transportes y de valores

Fundada en el año 1863 y establecida en España anoi desde el 1891

Capital social Siniestros y averías pagadas en 1914 Pesetas 32.700,000 Inverciones y efectivo disponible

Condiciones de seguro, liberales y primas módicas

DIRECCION de la sucursal española en Madrid. DELEGADO en Santa Cruz de Tenerife Ramón Baudet, Plaza del Patriotismo n.º 1, Telef. 396

Acepta el riesgo de guerra a primas económicas

La Mutual Latina

ASOCIACIONES MUTUAS DE AHORRO Y PREVISIÓN, DE FORMA TONTINA CON EMPRESA «GESTORA DE LA MUTUAL LATINA» Capital subscrito y desembolsado 50.000 pts. Fianza depositada 225.000

Inscripta en el Registro del Ministerio de Fomento por Real Orden de 8 de Julio de 1909. Funciona bajo la inspección directa del Estado Español

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Presidente, D. Carlos Quero y Goldoni, Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos y Propietario.

Vicepresidente D. Manuel Enriquez Barrios, Doctor en Derecho y Propietario. Secretario, D. Fernando Quero y Goldoni, Ingeniero de Montes y Propietario.

Vocal, D. Francisco Luque Salas, Propietario. Consejero-Delegado, Ilmo. Sr. D. Manuel González López, Médico y ex-Presidente de la Diputación Provincial de Córdoba.

DIRECTOR GENERAL, D. MANUEL GUTIERREZ FERNANDEZ DOMIC LIO SOCIAL: GRAN CAPITAN, 25.-CORDOBA

OBJETO DE LA SOCIEDAD

La Mutual Latina, aplicando a sus Asociaciones los principios de la mutualidad, crea un capital a cada uno de sus socios y reintegra, a los herederos o beneficiarios de los asociados fallecidos y adheridos a la Asociación de Contraseguro, anualmente, una cantidad que puede ser mayor que el importe de las cuotas que tuviesen pagadas.

La Mutual Latina proporciona a sus socios las siguientes ventajas:

Facilidad para crearse un capital o una dote para los hijos. Seguridad de obtener con un pequeño ahorro la mayor suma de beneficios. Facilidades en el pago de cuotas, en caso de enfermedad o falta de trabajo.

Reducción de póliza a partir del tercer año.

Cuotas de subscripción desde una peseta al mes GARANTIAS

1.º Las cuotas pagadas por los socios se invierten en títulos del Estado Español, que se entregan al Banco de España en calidad de depósitos necesarios, a nombre de la Asociación correspondiente, cuyos depósitos no pueden retirarse sin la autorización de la Comisaría General de Seguros y la Junta Consultiva, y mediante una Real Orden del Excmo. Sr. Ministro de Fomento.

2.º La Empresa «Gestora de La Mutual Latina» tiene depositadas en el Banco de España 225.000 pesetas para responder de su gestión, conforme a la Ley de 14 de Mayo de 1908.

3.º Todos los socios tienen derecho, en cualquier momento, de comprobar por si mismos la inversión de las cuotas de su Asociación.

La marcha y funcionamiento de La Mutual Latina está directamente vigilada e intervenida por su Consejo de Administración y por sus propios socios.

5.º Inspección directa del Estado por medio de la Comisaría General de Seguros, conforme a lo dispuesto por la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908 y Reglamento dictado para su ejecución.

Representante para Canarias, C. VICENTE LECUONA POWER. Imeldo Seris num. 92. Santa Cruz de Tenerife. frebotte all mant on write or active a second

De Santa Cruz de Tenerife Publicado por la casa de A. J. Benítez

(Talleres de Artes Gráficas)

PREPARACIÓN

Se vende en la Libreria Católica calle de San Francisco n.º 7 el folleto titulado Al alcance de todos, al precio de 50 céntimos cada ejem plar. Tomando 10, su precio es el de 4 pesetas.

La lectura de esta obrita es muy amena e interesante.

Se vende uno de acreditada marca y en perfecto estado, por menos de la mitad de su valor. Darán razón en la imprenta Cató-

Manzanas

SELECTAS DE CALIFORNIA se han recibido por vapor "BADAGRI"

Dirigirse a Fábrica de Hielo Casela ead of thecele Siliuto y Alonso

Teléfono 44.

Sección religiosa

Santos de hoy, dia 4 San Francisco Caracciolo, funda dor y Santa Saturnina, virgen y már-

Santos de mañana, día 5 San Bonifacio, martir. CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.-Misa rezada a las 8; a las 8 y media, cantada con exposición del Santísimo Sacramento: a las 7 y media de la noche, exposi- Sacramento, meditación mediante me- Misa rezada a las 6 y media.

ción del Santisimo Sacramento, Completas, procesión de S. D. M. por el interior del templo con descanso y motete, bendición y reserva. Asistencia de la Archicofradia del Santisimo.

Parroquia de San Francisco. - Misas rezadas de 7a 8 y media; a las 4 y media de la tarde, el rosario, y leta nia rezados.

Iglesia del Pilar. - Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 6 menos cuarto de la tarde, exposición del Santísimo

dia hora, después se rezará el rosario y letanía. Visita a Jesús Sacramen tado, bendición y reserva de S. Divina Majestad, terminando la Hora Santa de este dia.

Capilla del Hospital civil. - Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las Religiosas de la Asunción.-Misa rezada a las 6 y media, con exposición del Santisimo Sacramento, a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de Maria.-

Capilla del Asilo de Mendigos, - Mi sa rezada a las 6 y media. Capilla del Hospital de Niños .- Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de Infraoctava del Santisimo Corpus Christi, con rito semidoble, color blanco.

Véase en 4.º plana el anuncio CHICLANA grandes bo degas de Antonio Andrade Polanco. La company de la Administración de este Diario.

Paris House

Restaurant

Ofrece a su numerosa clientela un esmerado servicio y prontitud para toda clase de encargos de comidas o cenas; así como comidas especiales para las próximas fiestas de Mayo o cualquier otro otro día.

Se vende papel de periódicos en

GRANDES BODEGASTAN Seres 13

ANDRADE POLANCO CHICLANA DE LA FRONTERA (CADIZ)

PROPIETARIO DE VIÑAS DE ALBARIZAS SITUADAS EN LO MEJOR DEL TÈRMINO

PARA LAS ISLAS CANARIAS: RICARDO GONZÁLEZ DIAZ BENAVIDES, 24 Representante en esta Capital:

(Compania Anónima DOMINGO IDE DAR ROSAMSan José número, 29

Plata Meneses

Objetos para el Culto Divino

Dibujos especiales en Altares, Andas, Imágenes Balaustradas, Templetes, Arañas, Candelabros, Cruces, Custodias, Cálices, Copones y cuantos artículos indica nuestro extenso catá-Fundada en el año 1865 y establecida en España ogol

Grandes surtidos en cubiertos, bandejas, mantequeras, azucareras, centros de mesas, licoreras, violeteras, vinagreras, escribanías, fruteros, cafeteras é infinidad de artículos propios para regalo.

Artículos especiales para fondas y hoteles en metal blanco y plata Meneses. saming a arrang ab openin le migrafi

VENTA EXCLUSIVA Camiseria NEW ENGLAND PRECIOS DE FABRICA

Plaza de la Constitución 3, Varona y Ruiz. - Santa Cruz de Tenerile 600 855 abeliaco al. Se remite Catálogo á quien lo solicitado y objectus latigad

Se compran Rosas y Espinas

trapos a 0'20 ptas, el Kilo en la Librería y Tipografía Católica.

Biblioteca de Derecho Vigente

Manual del Cristiano Por el P. Francisco de P. Garzon. De venta en la Libreria y Tipografia Católica

Se admiten suscripciones en la Libreria y Tipografía Católica, San

Ya llegó lo que se esperaba

Carteras para documentos y de bolsillo, se reciben en la Libreria Ca-

Banco Vitalicio de España Compania de seguros sobre la vida y rentas

VITALICIAS Rambia de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCEI ONA -

Pesetas Capital suscrito 15:000.000'00 Capital desembolsado . . 8.750.000'00 Reservas en 31 de Diciembre Pagadorá los asegurados hasta 80 de Abril de 1909 . . . 44.325.252'40 Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso

Pesetas I.939.813'32

hasta 81 de Diciembre de 1909,

y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000. Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en

Santa Cruz de Tenerife, D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegadosi EN SANTA CRUZ DE TENERIFE

Señores Viuda ó hijos de Juan La-Roche. EN LAS PALMAS

Sres. Hijos de Juan Rodriguez y González. Autorizado por la Comisaria General é Ins pección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

G. Cáceres Sánchez

Despachos de Aduanas.

Embarque de Frutos.

Seguros maritimos.

Apartado de Correos núm. 73. Caseta en el muelle

Libreria y Tipografia Católisa San Fragetsco, 7.

Revista ilustrada católica inoblo Precio 4'50 al año

Francisco, 7, and I pagious 1 d depoy

tólica.

Linea de vapores fruteros entre Liverpool é Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de Ocotas de subscripci

Mayo 31 AVOCET

Estos vapores harán escala en este puerto durante el verano, y siempre que haya carga suficiente.

Atracando en el Dique NORTH CO BURG, el mas cómodo para efectuar la descarga, con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno.

Los vapores de esta Compañía, reunen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase á los siguientes precios:

Por los vapores ANDORINHA AGUILA y ARDEOLA, billete senci llo 2. 8: 8:0, idem de ida y vuelts B. 14: 14: 0.

Por vapor AVOCET, billete sencillo £. 6: 6:0; iden de ida y vuelta £. 10:

Los billetes de ida y vuelta son ve lederos per un aco.

Servicio interinsular Vapor Alca.

Salidas de Sta. Crus de l'enerife. Los Martes por la tarde directo à Puerto Cruz y Garachico, para regresar á Santa Crus los Domingos tem-

prano, than sometimes the on givers in Para más informes, dirigirse á lor senores

YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina



Servicio del mes de Junio de 1915 Linea de Buenos Aires

El día 9 saldrá de este puerto, directo para Montevideo y Buenos Ai-

res, el nuevo vapor de 15.400 tnldas.

El 14 de Abril saldrá de e te puerto, directo para Cádiz y Barcelona el magnifico vapor

Linea de Venezuela-Colombia El día 18 saldrá de este puerto, directo para Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colon, Puerto Limon, Puerto Cabello, Sabanilla, Curação La Guaira y Veracruz, con trasbordo en la Habana, el magnifico vapor

ANTONIO LOPEZ

Línea de Fernando Póo El día 10 saldrá de este puerto, directo para Santa Cruz de la Palma y Fernando Póo, el magnifico vapor

Isla de Panay

El día 1 de Junio saldrá de este puerto, directo para Lisboa, Vigo, Corufia, Gijon Santander y Bilbao el magnifico vapor

P. DE SATRUSTEGUI

El dia 20 saldrá de este puerto, directo para Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona, el magnifico vapor

CIUDAD DE CADIZ

El dia 30 saldrá de este puerto directo para Cádiz y Barcelona el magnifico vapor ullavillo ubol

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el dia antes de la salida de los vapores à las 12 de la manana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

> Agentes, Viuda é hijos de Juan La-Roche Alfonso XIII, 35.

PARA LOS ANUNCIANTES

En la administración de este diario se atienden con toda prontitud cuantos encargos se le hagan, referen tes à la parte administrativa del mismo.

Se tendrá especial cuidado de insertar enseguida los anuncios que se le envien, colocándolos en la plana que designe el señor anunciante, así como se atenderán inmediatamente las reclama-

ciones que formulen. Los precios serán módicos, casi á satisfacción de los interesados.

Registradores para cartas, varios sistemas, se han recibido en la Librería Católica.



Me anhaien enilenn ne illien

El maguífico vapor

VILLAREAL

Saldrá del 3 al 4 de Junio para Las Palmas, Puerto Cabras, Arrecife, Mogador, Saffi, Mazagan, Casablanca, Rabat, Larache, Tánger, Céuta, Rio Martín, Peñon Velez, Alhucemas, Melilla, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Taragona y Barcelona. mba shitob

Admite carga y pasajeros. Para informes, J. A. Brage Cruz Verde número. 24



14, 16 y 17 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 9'50 1'50, 1'75, 2 y 2'50

3 " marca: Chocolate económico... Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 8 pese tas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes.-Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.



l.º marca: Chocolate de la Trapa

.. marca: Chocolate de familia...

de 10.300 toneladas llegará el 1.º de Junio y saldrá el mismo día directamente para para todos jos tabajos relacionados

LA HABANA

Admite carga.

AGENTES. R. García, casa Hardisson Hermanos Villalba Hervas 3, (antes Tigre)

Miller Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS

Eduardo Cobián, 3

Santa Cruz de Tenerife

vende papel de periódico en la Administra-